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本报讯（通讯员 靳忠骥 邢艳霞）
在东高地街道三角地第一社区36栋

旁，有一座因紫藤花而闻名的老旧凉

亭，如今摇身一变，成为居民参与基层

治理、共话家园事的“紫藤花下议事

厅”。井盖塌陷、管道堵塞、楼道堆物

等问题，在这里得到了高效解决，实现

了“花下议民事，亭中解民忧”。

这处凉亭原本是三角地第一社区

居民的“人气角落”，春日紫藤花开，花

香弥漫，是赏花胜地；夏日绿叶扶疏，

浓荫蔽日，是消暑纳凉的好去处。居

民在这儿休憩、下棋、闲聊，越来越多

的群众默契地聚集在此处，社区工作

人员与群众见面谈话、征集意见也常

常约在凉亭中。久而久之，小小的亭

子演变成居民议事的平台。

但随着时间的推移，凉亭逐渐显

露“疲态”，木材老化、结构破损等问

题频繁出现，不仅影响美观，还存在

一定安全隐患。社区党委捕捉到居

民需求、发现场地隐患后，迅速行动，

通过实地调研、居民代表协商会等方

式，广泛征集改造建议，并积极向街

道相关部门寻求指导。同时，邀请专

业施工团队现场勘察，综合多方意见

后，最终确定了“凉亭维修翻新工程”

改造方案。

对开裂、腐蚀的木质椅子及横梁

进行更换；对所有木质材料进行防腐

处理，刷上保护漆；对周边的紫藤及其

他绿植进行修剪、养护……经过专业

团队紧锣密鼓地施工，老旧凉亭面貌

焕然一新。

除此之外，三角地第一社区党委

因势利导，充分利用凉亭的“人气”和

紫藤花下优美的环境，倾心打造了一

处天然的居民议事场所，正式建立“紫

藤花下议事厅”。闲暇时它是休憩聊

天的好地方，有事时则变成“议事厅”，

居民可以随时就“大事小情”进行沟通

讨论、建言献策。社区相关负责人介

绍，“这个议事协商新阵地十分接地

气，颇受居民的认可，不仅畅通了居民

表达诉求的新通道，也激发了居民参

与社区建设的热情。”

自“紫藤花下议事厅”成立以来，

三角地第一社区党委依托该工作机

制，同居民共同商议解决了房屋漏水、

路面修补等群众身边的老大难问题。

“现在我们都达成了一个共识：遇到什

么问题，都聚到‘紫藤花下议事厅’说

一说、议一议。对于我们反馈的问题，

社区和街道响应十分及时，值得点

赞。”谈到改造升级后的新亭子，居民

称赞道。

通过“邻里提”“邻里评”“邻里议”

“邻里定”“邻里办”的形式，“紫藤花下

议事厅”为社区居民量身打造了议事

新平台，有效提升了群众参与基层治

理的积极性和参与感。下一步，东高

地街道将持续打造多元化、特色化居

民议事厅，满足群众多方位需求，切实

提升治理能力和服务水平，构建共建

共治共享的社区治理新格局。

花下议民事 亭中解民忧

老旧凉亭变身社区治理“新阵地”

本报讯（通讯员 朱艳丽）“路面平

整了，再不用担心崴脚，每次出门心情

都很好。感谢社区为我们办的实事。”

东前街小区居民对社区工作人员说。

近期，不少居民向社区反映，东前

街小区门口、警务站门口、大红门南里

13、14号楼院内路面坑洼不平，给居民

出行带来不便，希望社区能协调处理。

大红门东街社区网格员每日巡

查中也发现了院落内地砖破损的情

况，导致路面高低不平，行人经过时

稍不留心就有被绊倒的风险。如遇

雨雪天，坑洼路面给居民出行埋下安

全隐患。

基于保障辖区居民出行安全的考

虑，大红门东街社区申请专项经费对

破损路面进行修缮。经过紧锣密鼓地

施工，破损路面于近日修缮完毕。共

修缮平整路面200余平方米，保障了

居民“脚下安全”。

“以前路面不平整，老人遛弯经过

这里都担心摔跤，现在路面修补好了，

既解决了居民出行难，也暖了居民的

心。我为社区切实解决民生实事的举

动点赞。”小区居民刘阿姨说。

此次路面修缮是社区为群众办实

事、解难题的又一有力举措，赢得了广

大居民的一致好评。未来，社区将继

续秉承“以人为本”的理念，不断提升

居民的获得感和幸福感。

本报讯（通讯员 季弘民）近日，

经属地社区持续协调推进，丰益花园

东区便民超市迎来开业，有效填补了

区域商业服务空白，为居民打造了更

加便捷的生活圈。

长期以来，丰益花园小区缺乏便

民商超配套，居民日常采购需前往较

远区域，尤其给老年群体和带幼家庭

带来诸多不便。这看似“小事”，却关

乎居民生活的点点滴滴，成为社区亟

待解决的“急难愁盼”。

为切实回应群众关切，社区将

建设便民超市列为重点民生工程，

成立专项工作小组，主动对接丰益

花园东区综合楼产权方，通过数次

专题会议协商，深入沟通建设规划、

运营模式等事宜。每一次会议，都

是一次与问题的“较量”，工作人员

耐心倾听意见，不断优化方案，只为

给居民打造最合适的便民空间。同

时联动辖区企业，整合各方资源，最

终促成在综合楼一层落实便民超市

建设场地。

超市开业后，居民们惊喜地发

现，这里布局合理，功能分区明确，生

鲜果蔬、粮油副食、日用百货等一应

俱全。而且，超市还配备了自助收

银、线上配送等智慧化服务设施，实

现了“购物+便民服务”一体化，全方

位满足居民日常消费需求。

“以前采购东西要跑老远，现在

家门口就有超市，太方便了！”社区居

民张大爷笑着说道。他腿脚不便，以

前采购生活用品总是很发愁，现在超

市就在楼下，几分钟就能走到，再也

不用为采购发愁了。

本报讯（通讯员 赵莉）近日，西

马场北里社区联合西罗园街道与银

泰百货，成功破解了困扰居民多时的

银泰百货东侧市政停车位被外卖电

动车“鸠占鹊巢”的难题。通过科学

规划外卖专用停车区并加强管理，不

仅满足了外卖从业人员的停车需求，

更有效缓解了周边交通压力，提升了

市容环境，赢得了居民和外卖小哥的

双重点赞。

长期以来，银泰百货周边区域

常被大量外卖电动车无序停放占

据。这些车辆随意摆放、杂乱无章，

不仅严重影响了市容市貌，更造成

了交通拥堵，给行人通行和机动车

正常停放带来极大不便。“每次来送

餐，停车都让人头疼，停不好还容易

被罚款，可又着急取餐送单。”外卖

员小张无奈地说。周边居民也纷纷

抱怨，“乱停车太影响出行了，道路

被占得满满当当，我们走路都得小

心翼翼，路边就这么几个车位，外卖

电动车占了好几个。”

面对这些问题，社区主动牵头，

联合银泰多次召开协调会议，实地勘

察选址。“我们充分考虑外卖小哥的

停车需求和周边交通状况，必须找到

一个既方便小哥停车取餐，又不影响

交通的地方。”社区书记表示。经过

多次协调和规划，最终在银泰周边划

定了专门的外卖车辆停放区域，并设

置了醒目标识。

为确保规范停车得到有效执

行，社区还安排银泰保安在高峰时

段进行引导，银泰也加强了安保巡

逻。“现在停车方便多了，有了专属

车位，不用担心违规，效率都提高

了。”外卖员小李高兴地说。居民

们也表示，道路变得通畅整洁，出

行更加舒心。
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地点    京开高速辅路

6 月 18 日，本报刊发了关于六

里桥街道六里桥南里社区小井润园

二区 12 号垃圾桶站环境脏乱问题

的报道，指出该处存在垃圾桶满溢、

污渍残留及周边垃圾堆积等卫生问

题，严重影响社区环境品质和居民

日常生活。经相关部门迅速响应整

改，目前该点位垃圾清运已恢复及

时，垃圾桶站及周边环境焕然一新，

卫生状况得到显著改善。

经检查，花乡街道京开高速辅

路与丰台南路交叉路口向南 300

米，京开高速辅路西侧，存在清扫

保洁不到位的问题。
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